

STADTRADELN in Bedburg geht in die dritte Runde – Jetzt anmelden und Kilometer für das Klima sammeln!

- **Aktionszeitraum vom 16. Juni bis zum 6. Juli 2025**

Bereits zum dritten Mal in Folge nimmt die Stadt Bedburg an der Klima-Bündnis-Kampagne STADTRADELN teil. **Vom 16. Juni bis zum 6. Juli 2025** sind alle Bedburgerinnen und Bedburger erneut dazu aufgerufen, möglichst viele Wege klimafreundlich mit dem Fahrrad zurückzulegen. Dabei können sie drei Wochen lang Kilometer für ihr Team und ihre Kommune sammeln. Am Ende warten in der Einzel- und Teamwertung tolle Preise.

20. Mai 2025

Kontakt:

Nico Schmitz

T: 02272 / 402 - 127

M: n.schmitz@bedburg.de

www.bedburg.de

„Die Bedburgerinnen und Bedburger haben bei den vergangenen beiden Ausgaben des STADTRADELN tolle Leistungen gezeigt. Deshalb möchten wir diesen Wettbewerb auch in diesem Jahr wieder veranstalten, um noch mehr Menschen zu motivieren, das Fahrrad als klimafreundliche Alternative zum Auto im Alltag zu nutzen“, erklärt **Lucas Scheer, Projektkoordinator** des STADTRADELN in der Bedburger Stadtverwaltung. Seine Kollegin **Lisa Hans, Klimaschutzmanagerin bei der Stadt Bedburg**, ergänzt: *„Gemeinsam wollen wir weiterhin einen Beitrag zum Klimaschutz leisten und die Bedeutung des Radfahrens für den Umweltschutz und die Lebensqualität in Bedburg hervorheben.“*



Erfolge der vergangenen Jahre

In den vergangenen beiden Jahren hat Bedburg bereits beeindruckende Erfolge beim STADTRADELN erzielt. Bei der Premiere im Jahr 2023 legten 400 Bedburgerinnen und Bedburger zusammen mehr als 71.000 Kilometer mit dem Rad zurück und erreichten in der Kategorie der Städte mit 10.000 bis 49.999 Einwohnern den dritten Platz unter den Newcomer-Kommunen in Nordrhein-Westfalen.

Im darauffolgenden Jahr konnten die Teilnehmenden dieses Ergebnis sogar noch toppen: 430 Radfahrende aus 32 Teams sammelten beeindruckende 77.357 Kilometer und sparten so 13 Tonnen CO₂. Dank des Engagements der Bürgerinnen und Bürger konnte Bedburg nicht nur die Kilometerzahl steigern, sondern auch ein starkes Zeichen für den Klimaschutz setzen.

So funktioniert's: Mitmachen, Kilometer sammeln und gewinnen

Wer in diesem Jahr ebenfalls beim STADTRADELN in Bedburg dabei sein möchte, kann sich ab sofort anmelden. Dies ist über die **STADTRADELN-**

App oder die **Homepage unter stadtradeln.de/bedburg** möglich. Ebenso gibt es Anmeldebögen zu den regulären Öffnungszeiten im Bedburger Rathaus. Teilnehmen können alle, die in Bedburg wohnen, arbeiten, zur Schule gehen oder Mitglied in einem der zahlreichen Bedburger Vereine sind.

Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer können bestehenden Teams beitreten oder eigene Teams gründen. In der abschließenden Teamwertung werden dann die Teams berücksichtigt, die aus mindestens fünf Mitgliedern bestehen.

Für die erfolgreichsten Teams und Einzelpersonen gibt es attraktive Preise. Die Stadt Bedburg wird die Gewinnerinnen und Gewinner des STADTRADELN in einer Siegerehrung auszeichnen. Unter allen Teilnehmenden findet zudem eine Verlosung mit verschiedenen Preisen statt.

Hinweise über RADar! melden und Radwege gemeinsam verbessern

Während des Kampagnenzeitraums bietet die Stadt Bedburg allen Bürgerinnen und Bürgern erstmals die Meldeplattform RADar! an. Mit diesem Tool haben Radelnde die Möglichkeit, via Internet (www.radar-online.net) oder über die Stadtradeln-App die Verwaltung auf störende und gefährliche Stellen im Radwegeverlauf aufmerksam zu machen. Dabei setzen die Teilnehmenden einfach einen Pin auf die digitale Straßenkarte, beschreiben die Gefahrenstelle und schon werden die zuständigen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter im Bedburger Rathaus automatisch informiert.

Bei Fragen zum STADTRADELN stehen Lucas Scheer (l.scheer@bedburg.de oder 02272/402-604) und Lisa Hans (l.hans@bedburg.de oder 02272/402-610) von der Bedburger Stadtverwaltung zur Verfügung.

STADTRADELN

Mit seinem internationalen Wettbewerb Stadtradeln lädt Klima-Bündnis Services alle Bürger*innen und Mitglieder der Kommunalparlamente ein, in die Pedale zu treten und ein Zeichen für verstärkte Radverkehrsförderung zu setzen. In Teams sollen sie an 21 zusammenhängenden Tagen zwischen Mai und September möglichst viele Fahrradkilometer für ihre Kommune sammeln. Die Kampagne will Bürger*innen für das Radfahren im Alltag sensibilisieren sowie die Themen Fahrradnutzung und Radverkehrsplanung stärker in die kommunalen Parlamente einbringen. Mit der Meldeplattform RADar! und einem Radverkehrsdaten-Portal, das den Teilnehmerkommunen wissenschaftlich aufbereitete Radverkehrsdaten bietet, beinhaltet die Kampagne zudem zwei Elemente, mit denen die Radinfrastruktur ganz

konkret und unter Einbeziehung der Bürger*innen verbessert werden kann.

stadtradeln.de

Klima-Bündnis Services

Seit mehr als 30 Jahren arbeiten Mitgliedskommunen des Klima-Bündnis partnerschaftlich mit indigenen Völkern der Regenwälder gemeinsam für das Weltklima. Mit rund 2.000 Mitgliedern aus mehr als 25 Ländern ist das Klima-Bündnis das größte Städtenetzwerk Europas, das sich für einen umfassenden und gerechten Klimaschutz einsetzt. Da sich unser Lebensstil direkt auf besonders bedrohte Völker und Orte dieser Erde auswirkt, verbindet das Klima-Bündnis lokales Handeln mit globaler Verantwortung. Klima-Bündnis Services ergänzt die Organisationsstruktur des Klima-Bündnis und bündelt Beratungsangebote, Kampagnen und Dienstleistungen zur Datenerhebung für die Umsetzung lokaler Klimaschutzmaßnahmen, wie die STADTRADELN-Kampagne, den Klimaschutz-Planer oder das ESG-Cockpit. klimabuendnis-services.org